
Associação dos Funcionários do Instituto Emater 

MAIO | 2023 
  “ A AFA somos todos nós.” 

 
INFORMATIVO  

 

 

REUNIÕES DA AFA 
 
No dia 04/05 na sede da AFA, aconteceu a reunião da diretoria estadual 
da AFA e Conselho Fiscal, para tratar de assuntos importantes da 
Associação. 

Diretoria Estadual:  
Plano de Saúde Unimed com a consultora Sonia Krenke;  
Proposta de Convênio Seguro de Vida Icatu, com a presença da Gerente 
Comercial Katia Oliveira, convênio este que permite a inclusão de 
associados e familiares com mais de 65 anos; 
Assuntos jurídicos com a Advogado da AFA Agostinho Liboa; 

Reformulação do site da AFA; 

Comemoração dos 40 anos da AFA este ano; entre outros. 
 



Fórum Sindical 
Na ocasião foi recebido o Fórum Sindical com a presença de Antonio 
Carlos Gerva,  SINTAG; Cezar Amin Pasqualin e Luiz Rodolfo S. Gertner, 
SINDIVET e Ivo Petry, SINDASPP; para tratar de temas como as perdas 
salariais, que é a principal angustia nesse momento com a falta de 
reposição salarial, onde as defasagens pela inflação chegam a mais de 
40%; planos de carreira do IDR, além de outros temas importantes para o 
coletivo de trabalhadores da pesquisa e extensão.  

O Fórum Sindical (SINTAG) deverá publicar um informativo específico sobre 
esta pauta. Além disso, há uma ação ocorrendo através do FES – Fórum 
de Entidades Sindicais que tratam da urgência do pagamento da Data-
Base para o funcionalismo público. Esta ação faz parte do Dia de 
mobilização em todo Paraná pela Data-Base. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO  
 

A Diretoria Estadual, Conselho Fiscal e Coordenadores de Núcleos, que 
juntos formam o Conselho Deliberativo da AFA, estiveram reunidos no dia 
05/05 para Reunião e Assembleia de Prestação de Contas referente a 
2022. 
 

 
 

Reunião do Conselho: Durante a reunião foi repassado e debatido junto 
aos conselheiros os temas abordados na reunião da diretoria no dia 
anterior, além de outros como Fundo de Assistencia Emergencial – FAE, 
FASER, FAPA e ouvido as reinvidacações dos representnates do núcleos. 
 

 
 
 
 



Diretoria do IDR 
A Diretora de Administração e 
Finanças do IDR - Solange Maria 
da Rosa Coelho esteve presente, 
a convite da AFA, 
representando a Diretoria do 
IDR. 
Solange fala sobre os principais 
problemas operacionais 
enfrentados pela instituição com 

a entrada em vigor de duas leis, a Lei Estadual 21.352/2023 que muda a 
estrutura atual do IDR-Paraná e precisará de extensas negociações para 
adequar a estrutura atual à nova lei e a entrada em vigor da  Lei Federal 
N.º 14.133 que estabelece normas gerais de licitação e contratação para 
as Administrações Públicas diretas, autárquicas e fundacionais da União, 
dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios, ambas as Leis exigem 
adaptações da área administrativa do IDR-Paraná e isso leva certo tempo, 
as providências estão sendo tomadas e os servidores serão capacitados o 
mais breve possível. 
Sobre contratação de serviços de limpeza e administrativos, ela apontou 
que no planejamento de uma nova ATER não cabe a contratação desses 
serviços via IDR-Paraná, diversas alternativas estão sendo estudadas, 
porém cada escritório local é uma realidade diferente e são 399 
municípios no estado, destacou ainda que o gerente regional tem papel 
fundamental na articulação de parcerias entre Prefeitura e IDR Paraná, 
possibilitando colocar no termo de Cooperação Técnica os serviços que 
atendam a realidade do local.  
Sobre o PCSMO, Solange informou que está em andamento os trâmites 
para que aconteça. 
 

Concurso: Solange destacou que o processo está caminhando, sendo que 
nessa última semana foi solicitado para as diretorias técnicas, a finalização 
do quadro de vagas, para abertura de edital de transferência, após a 
realização das transferências será finalizada o quadro para lançamento 
do concurso, além disso os órgãos de fiscalização exigem a justificativa 
detalhada de cada vaga em cada local, onde vai trabalhar e o que vai 
agregar em cada município e que serão 455 vagas no total.                                
O Diretor Presidente da AFA protocolou, junto à Solange, um ofício 
solicitando uma reunião do Fórum Sindical com a Diretoria do IDR, para o 
mês de maio. 



Pauta: Avaliação interna do processo de incorporação das autarquias 
para criação do IDR-Paraná. Receber informações do atual processo de 
contratação de novos servidores (Pesquisadores, Profissionais para área de 
Assistência Técnica e Extensão Rural bem como na Área Administrativa). 
Infraestrutura e condições de trabalhos (melhorias), recursos financeiros 
para Pesquisa, proposta de Plano Único para o Grupo Celetista (oriundos 
do Instituto EMATER e CODAPAR)  além de outros temas de interesse para 
o bom desenvolvimento dos trabalhos do IDR para cumprimento de sua 
Missão Institucional, entre estes um Plano Estratégico. 
 
Comemoração 40 anos da AFA: Em 15/09 a 
associaçaõ completará 40 anos e a Diretoria 
está empenhada na elaboração de uma 
programação, de forma que todos os 
associados (ativos e aposentados) sejam 
envolvidos e possam acompanhar as 
comorações. Os representantes de Núcleos 
foram chamados à colaborar com propostas. 
 
FASER 

O Representante da FASER Sul – 
Gustavo Scholz e o Diretor Suplente 
da Executiva Nacional Felipe Youssef 
Aboud fizeram relato da FASER 
Nacional, em especial das ações 
desenvolvidas desde o último 
CONFASER – Brasília 2022, já que a 

principal ação é a busca de recursos para a ATER/PESQUISA e 
participação em colegiados estratégicos, para o  fortalecimento 
(financeiro, infra estrutura e representação política) da ATER Oficial.  
 
A FASER participou da última Assembleia Geral  Ordinária da ASBRAER – 
março de 2023, que teve presença do  Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar (MDA), da ANATER, DATER/SAF, do MAPA, e 
os dirigentes das entidades de ATER Pública do Brasil. A FASER apresentou 
ainda em Brasília pedido de audiência com o  ministro do 
Desenvolvimento Agrário, Paulo Teixeira.  
José Claudio Fidelis (PB) Presidente da FASER e Lucia Kinceler (SC) já se 
reuniram com o DATER - Marenilson Batista, com a diretora do  



Departamento de Inovação para a Produção Familiar e Transição  
Agroecológica / SAF, Vivian Libório, com o secretário da Secretaria de  
Governança Fundiária, Desenvolvimento Territorial e Socioambiental, 
Moisés Savian e com o diretor do Departamento de Desenvolvimento  
Territorial e Socioambiental Olivo Dambros. 
Relataram para Fidelis que a ATER  Pública/Pesquisa precisa ocupar os 
espaços para apresentar as  demandas do segmento, já que neste 
momento se discute o Plano Plurianual (PPA  2024/2027). Em abril a FASER 
esteve reunida ainda com as entidades associativas e sindicais da ATER 
Nordeste, dando início a uma rodada nacional de debates.   
 
FAPA 
O Diretor Celso Andretta esteve 
presente para relatar o processo de 
transferência da Gestão para a 
FUSAN, que passa a administrar o 
Plano FAPA a partir de agosto de 
2023.  
 
Informa que o patrimônio da FAPA 
alcançou um valor de R$ 600 
milhões, sendo que no final de 2022 era de R$ 542.917.481,70 e que a 
rentabilidade  em 2022   foi de 10,43% no ano, sendo que o Plano BD 
rentabilizou 13,93%, o Renda Programada e renda em percentual 9,06%.  
 
Para maiores detalhes os participantes devem buscar estas informações 
no relatório da FAPA disponível no site da instituição.  
A gestão junto à FUSAN será acompanhada por representantes do IDR 
através de Comitê específico a ser designado.  
 
Celso comentou ainda das diversas vantagens do Plano Gera, bem como 
da expectativa de ingresso de novas vidas;  
 
 

 
 
 
 



ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE 
PRESTAÇÃO DE CONTAS 

 
Durante a Assembleia para 
apresentação financeira da 
Associação referente ao ano 
de 2022, a contadora da 
Connect Contabilidade, 

Ercilia Teresio de Oliveira, 
apresentou o balanço, 
demonstrativo de resultados e 
análise financeira. 
 
O diretor Tesoureiro da AFA, 
Augustinho Bernaz, fez  
apresentação dos relatórios 
da previsão de gastos e os 
gastos realizados. O diretor do 
FAE, Gustavo Scholz, apresentou o relatório das entradas e saídas 
realizadas.  
 
O Conselho Fiscal apresentou parecer favorável às contas da associação, 
o qual também foi aprovado pelo conselho deliberativo. 
 

 
 
 
 

 
 

DIRETORIA ESTADUAL DA AFA-PR 
Acesse o site da AFA www.afapr.org.br / E-mail: afapr@afapr.org.br / Telefones: (41) 3253-3207 / 98508-2198 

http://www.afapr.org.br/
mailto:afapr@afapr.org.br
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